



Ville de  
**BORDEAUX**

**Verbatims issus des questions posées dans le cadre de la Tournée de la démocratie permanente le 18 juin 2025 place Germaine Tillon (place de l'Eglise).**

**Sommes-nous dans un quartier qui se transforme?**

"Le quartier change un peu avec l'arrivée du bus G et la végétalisation."

"Non, il n'y a pas eu de transformation. J'habite ici depuis longtemps et, à part quelques enseignes, il n'y a pas de changement."

"Oui et non. Il manque toujours de tiers-lieux et d'espaces de rencontre pour tous."

"Ça manque un peu d'animation, on aimerait une ambiance un peu plus Saint-Catherine." La réponse donnée fut : "Vous n'avez qu'à changer de quartier, Caudéran est apprécié pour son calme !"

"Oui, un petit peu, mais pas de façon majeure. Il y a une amélioration dans la végétalisation. Il y a aussi un problème de circulation, même si les sens uniques font polémique."

"On observe un changement de population, plus de végétalisation, une meilleure fluidité de la circulation, mais aussi des problèmes de mobilité."

"Je ne sais pas si ça se transforme, mais c'est un quartier sympa."

"Je suis ici depuis seulement un an, et j'aime ce quartier. J'aimerais des trottoirs plus accessibles pour les poussettes et les déambulateurs. Il y a des problèmes de voitures, de poubelles et de déjections. Sinon, c'est un joli quartier, vert et tranquille, qui se sent en sécurité."

"Un petit peu, ça dépend sur quel point. Il y a des petits espaces verts, le bus G est génial, c'est un grand changement. J'aimerais plus d'espaces verts, de place pour les vélos et

de transports en commun. Moins de voitures en ville, la suppression de parkings, plus de vie associative et plus de lien social."

"Oui, ça se transforme, mais ça se dégrade. Je suis là depuis dix ans et ça ne cesse de se dégrader."

"Je suis ravie d'une piste cyclable devant chez moi, c'est plus pratique pour mes enfants. Il y a sans cesse des améliorations. Les sens uniques sont casse-pieds, mais de toute façon, avec les SUV, on passait mal, c'est un mal pour un bien."

"Non, ça ne se transforme pas, et ce n'est pas grâce au maire."

"Je suis ici depuis seulement janvier, je n'ai pas assez de recul. Je suis heureux dans le quartier, j'apprécie le calme et la possibilité de se garer gratuitement et facilement."

"Il y a beaucoup à faire du côté du parc Stéhélin : pas de commerces, très isolé, les commerces sont très chers. Une coopérative pour dépanner, par exemple, et plus de bancs et de chaises."

"À Caudéran, ça se végétalise, ça démolit et ça construit, et cela va dans le bon sens. Il faudrait que le centre-ville soit plus actif et diversifié. Il faut qu'il y en ait pour tous les goûts."

"Oui, il y a une transformation, plus d'aménagements pour les vélos et les transports en commun. Mais personnellement, ça ne me convient pas. C'est à la mode comme type de transformation."

"Un bar avec licence 4 sur la place de l'Église, ça serait bien."

"Je trouve que le quartier se transforme. Les rues sont adaptées aux mobilités douces, et il y a un peu plus de végétalisation."

"Non, ça ne se transforme pas vraiment, à part deux rues qui sont maintenant à sens unique. Une, pourquoi pas, mais deux... et avec des voies de bus. Il y a un peu plus de végétalisation."

"C'est une occasion ratée de faire un véritable centre-ville. Je suis un peu jaloux du centre-ville de Bordeaux."

"Il y a la Tournée et on découvre ça par hasard."

"Non, ça ne se transforme pas, c'est un peu dommage, ça manque de vie."

"Un seul ramassage de poubelles. Pas d'éclairage, un sentiment de relégation. Le sentiment d'une ville à deux vitesses."

"Caudéran ne se transforme pas vraiment."

"Pas trop. Il y a un besoin de transformation vers plus de végétalisation, trop de rues sans arbres. Il y a un trafic automobile trop important."

"Oui, mais pas toujours en bien. Trop de constructions. Il faut arrêter de vouloir entasser toujours plus de gens. Le bus G est un point positif."

"Caudéran est comme séparé en deux. La partie centrale, ici, autour de la place de l'Église, est animée et incluse. La partie plus au sud, près du lycée Lebrun, est moins incluse. C'est très joli, mais il ne se passe rien."

"On se sent excentré, en dehors de Bordeaux. Caudéran serait mieux sans Bordeaux."

"J'adore Caudéran, mais je sens que Caudéran est le mal-aimé. Certes, il y a le BHNS, mais sinon, pas de transformation. On ne se retrouve pas dans la 'mairie du quotidien'. Par exemple, une plaque de rue a disparu, on le signale, mais rien ne se passe."

## **En bref**

Il y a des évolutions positives comme l'arrivée du bus G, la végétalisation (bien qu'insuffisante), et des aménagements pour les mobilités douces (pistes cyclables, sens uniques). Il y a un manque de dynamisme du côté vie de quartier, vie associative (absence de tiers-lieux et d'espaces de rencontre). Un centre-ville plus qui mériterait d'être diversifié en commerces et services. Des préoccupations sur les problèmes de circulation (à cause des aménagements), ou d'isolement dans certaines zones du quartier. Le calme du quartier est apprécié.